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香港文匯報訊（記者 馮健文）電子競技

（電競）方興未艾，是全球青年人趨之若鶩

的玩意。香港旅遊發展局為吸引年輕旅客，

並鞏固香港「亞洲盛事之都」形象，將於今

年8月4日至6日一連3天，於中環海濱舉辦

全港首個集電競、音樂及美食於一身的大型

活動「工銀亞洲香港電競音樂節」。除設雲

集電競界猛人參加的電競比賽，更有深受全

球歡迎的韓流紅星舉行演唱會及嘉年華會，

預計3天活動可吸引5萬至6萬人參與。

今次電競音樂節亦是香港特區成立20周年慶祝活動
之一，政府撥款資助3,500萬元。旅發局總幹事劉

鎮漢昨日與傳媒會面時指出，加上贊助及門券利益，估
計活動可達至收支平衡，形容「就算要貼也不會貼好
多。」其中電競比賽及嘉年華合共有7,000張門票透過
政府部門免費派發予市民。

劉鎮漢：令港形象「活起來」
劉鎮漢表示，希望香港可有新活動吸引旅客，令香港

的形象「活起來」，是一個國際化及有多元化活動可供
參與的城市。他們留意到電競活動深受各地年輕人歡
迎，參與選手在網絡上討論度極高，追隨者逾1,600萬
人，如獲他們參與，可吸引全球電競愛好者注視香港，
再結合近年全球盛行的韓流音樂，故決定舉辦電競音樂
節。
旅發局主席林建岳在啟動禮上表示，現時逾半訪港過

夜旅客均是年輕人，他們對本港旅遊業相當重要，故期
望藉着今次活動，能為旅客尤其是年輕客群帶來更多新
鮮感，並透過此大型活動鞏固香港「亞洲盛事之都」形
象。

洪忠興：針對短線內地台韓客
旅發局節目及旅遊產品拓展總經理洪忠興表示，活動

主要針對短線市場包括中國內地、台灣及韓國旅客及本
港市民，預計3天活動可吸引5萬至6萬人參與，當中
約有10%是旅客。
活動重點項目為分別於8月4日及6日舉行的電競遊
戲「英雄聯盟」兩場初賽及一場決賽。活動更首創新賽
制，命名為「王者回歸」，邀請20名前世界冠軍參
賽，包括本港知名選手Toyz、歐洲隊成員xPeKe、內地
隊選手若風等，爭奪30萬元獎金。
3場賽事門票由150元至480元不等，每場有6,000
張，發售日期稍後公佈。另賽事會以6種語言包括廣東
話、普通話、英語、韓語、泰語及西班牙語作網上直
播。
活動另一亮點是韓國知名音樂品牌S.M.Entertain-
ment 旗下紅星將首度來港演出《SMTOWN Special
Stage in Hong Kong》。樂迷可欣賞韓流頂尖歌手包括
SHINee、f(x) Luna、EXO、SUPER JUNIOR - D&E
等的精彩演出。門票只設企位，票價分1,880及1,380元
兩種，於下周一（6月19日）起公開發售。
活動亦特設嘉年華會，門票每張10元，電競比賽及
演唱會持票人則免費。入場人士可體驗最新電競及電玩
產品，亦設網絡紅人及電競主播直播賽事、「英雄聯
盟」冠軍選手見面會，各部美食車亦會繼上次龍舟賽事
後，再聯手向入場人士提供各款美食。

三任特首同對港充滿信心
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國

政協副主席、前特首董建華昨日在一個
研討會上表示，自香港回歸祖國後，
「一國兩制」成功落實，並獲絕大多數
港人支持，呼籲青年更好地了解內地及
其經濟機遇，並建議特區政府在教育方
面增撥資源。同場的特首梁振英也對香
港未來充滿信心，強調「好戲在後
頭」。候任特首林鄭月娥亦希望社會團
結同行，令香港成為「人人引以為傲的
家」。

董建華：港人挺「一國兩制」
有本地英文報章昨日舉行香港回歸20

周年研討會，董建華、梁振英及林鄭月
娥等均有出席。董建華致辭時表示，自

香港回歸祖國後，「一國兩制」成功落
實，並指即使有些人擔心政治分歧、立
法會的爭議及政制改革缺乏進展，但很
多人仍希望香港經濟及社會可以發展，
故他對香港感到樂觀：「絕大多數港人
也是支持『一國兩制』，那些鼓吹『港
獨』的人只得到很少支持。」
對於大量政府撥款申請現時仍積壓在

立法會，董建華相信，即使是議員本
身，也明白香港市民厭倦拉布。
談到香港面對的挑戰，董建華認為除

了房屋短缺外，教育也是香港的一大挑
戰：「在科技發展迅速、深入，全方位
影響我們生活的世界中，我們要教育下
一代關於電腦科學、物理或者他們希望
投身的行業的基礎知識，但目前我們在

這方面的供應還未足夠。」
董建華指出，香港需要有迫切感，以

喚醒下一代進入內地的龐大市場，「我
們的年輕人需要更深入了解中國文化及
中國歷史，特別是過去150年來發生的
事，及建立新中國的努力。不幸的是，
我們的教育制度不夠前瞻性，我們需要
明白，在教育上的開支就是對未來的投
資。」
特區政府即將換屆，董建華感謝梁振

英過去5年來在教育和房屋的大量工
作，又表示有信心林鄭月娥會為香港做
美好的事。

梁振英：信港「好戲在後頭」
梁振英致辭時也指，「一國兩制」取

得了成功，香港經濟及金融業在過去20
年得以擴充，也達至全民就業。他又對
香港未來充滿信心：「如果需要為香港
未來起一個標題，我會建議『好戲在後
頭』。」

林鄭：港明天是光明的
即將上任的林鄭月娥致辭時重申，其

願景是要令香港成為有希望及快樂、所
有人對以此為家感到自豪的城市，「要
達成這個願景，我們需要一個團結、和
諧、關懷的社會。這個願景事實上不是
太遙遠，而是香港超過半世紀的成功之
道。我們並未失去固有優勢，只要我們
同行、達成共識，並發揮我們的強項，
香港的明天是光明的。」

電競「英雄」決戰香江
旅發局8月辦盛事 料吸6萬客 7000門票免費派

香港文匯報訊（實習記者 林浩賢）香港人
口老化問題日趨嚴重，政府近年大力推行樂齡
科技的應用，希望將專為長者而設的產品及服
務打入市場，提升長者生活素質和自理能力。
有福利機構表示，本港在樂齡科技上應用不
足，已引入15年的輪椅爬樓梯機，至今使用
人數仍然不多。
社創基金專責小組委聘香港社會服務聯會進
行全港首個「樂齡科技概況報告」，總結出24
個科技應用挑戰，包括缺乏研發資金、持份者
之間缺乏合作等。社創基金專責小組主席張仁
良表示，預料2064年85歲以上的人口將由現時
的17萬上升至72萬，屆時老年人的經濟狀況與
文化水平均較現時高，可見科技產品在銀髮市
場上有一定需求，但香港的樂齡科技目前仍處
於起步階段。
他續說，研發產品的科技人員未必完全了解
長者需要，但照顧長者的前線人員並不知道有
樂齡科技存在，如同「各有各做」，應盡快將
兩者及大學研究人員聯繫起來，才能加快推動
樂齡科技發展。

社聯籲增新產品測試平台
社聯行政總裁蔡海偉認為，長者科技產品及

服務能夠提升長者生活質素，亦能紓緩安老服
務業前線人員的工作壓力，期望政府提供津貼
予基層長者以購買相關產品或服務。他又鼓勵
業界提供更多新產品測試平台，讓樂齡科技盡
快普及。
聖雅各福群會中西區長者地區中心去年獲私

人慈善基金資助30萬元，購入兩部輪椅爬樓梯
機，至今已服務約40位長者。中心服務經理楊
慧蘭表示，曾有長者向她反映，因路程中有過
多樓梯而放棄到中心參加活動，「平常人前往
中心行15分鐘，他們（長者）要花90分鐘！」
自引入輪椅爬樓梯機後，長者不需依靠家人攙
扶亦能上落樓梯出門，增加社交機會。楊慧蘭
昐樂齡科技在本港普及，改善更多長者的生活
素質。
張仁良昨日試用專為初期中風患者而設計的

「希望之手」時表示，「有少少意識隻手臂就
會動」。他又指，該產品對初期中風者療效顯

注，希望普及令更多長者受惠。社會服務聯會
將於本周五起，一連3天在灣仔會展舉辦「樂
齡科技博覽」，屆時將展出多項樂齡科技產
品，公眾可免費入場參觀。

香港文匯報訊（實習記者 林浩
賢）本港消費主義盛行，不少市民
家中囤積大量購物所得的物品，大
幅佔用家居空間。和富社會企業於
今年4月至5月訪問了1,028名港
人，發現有近60%受訪者有強迫性
聚藏行為，逾10%受訪者更有強迫
性購物行為。有精神科醫生指出，
囤積大量雜物而不捨得丟棄的市
民，可能已患上「聚藏失調症」。
調查發現，逾40%受訪者擁有超

過5個袋或背囊，近40%擁有逾20
件T恤，25%家中有逾10對鞋；
30%受訪者更表示，每周至少一次
會購買不需要的商品。調查並顯
示，年齡愈小，越易出現強迫性聚
藏或購物行為，當中女性所佔比例
較男性多。
精神科醫生鍾思源表示，出現聚

藏行為的市民，居住環境滿佈雜

物，在棄置物品時會感到困擾，嚴
重者更會責罵棄置自己物品的家
人，並有很大機會患上「聚藏失調
症」，病因包括遺傳、焦慮或曾遇
上壓力性創傷，該病症更可引發抑
鬱症等其他精神疾病。他續說，目
前「聚藏失調症」患者可接受心理
輔導，並服用抑抗鬱藥作治療，患
者配偶若有需要也可一同接受心理
輔導。
香港公開大學護理及健康部教授

黃穎芝表示，是次調查沒有訪問市
民購買物品的方式，亦沒有接觸有
網購習慣的市民，故近年盛行的網
購不排除會影響調查結果。「簡。
生活」籌備委員會主席馬家駉表
示，組織會推行3年計劃，推廣簡
約生活，並會於年底舉行換物行
動，提醒市民減省購買不必要的產
品。

樂齡科技應用少 銀髮市場有需求 一屋雜物拒棄
六成人或患「聚藏」

香港電競音樂節
日期

8月4日（星期五）

8月5日（星期六）

8月6日（星期日）

8月4日至6日（星期五至日）

*地點：中環海濱活動空間

資料來源：旅發局 製表：香港文匯報記者 馮健文

主要活動

電競比賽「英雄聯盟王者回歸」初賽兩場

SMTOWN Special Stage in Hong Kong

電競比賽「英雄聯盟王者回歸」決賽

嘉年華

入場券售價

480 / 280 / 150元

1,880（貴賓區企位）/ 1,380元（企位）

480 / 280 / 150元

10元（只限即場購票）

電子競技
在全球愈來愈
盛行，有業界

人士指出，有電競選手年收入達
1,000萬元人民幣以上，而香港
亦曾誕生世界冠軍，其肖像權收
入已逾100萬元。此外，亞洲奧
林匹克理事會早前亦宣佈，電競
將在2022年的杭州亞運會，成
為正式比賽項目。
電競運動是利用電子設備如電

腦、遊戲主機等作為運動器械進
行，但操作上強調人與人之間的
智力與反應對抗運動。電競也被
公認是年輕人的活動，有指職業
選手的黃金年齡是由18歲至22
歲。因此，不少前職業選手於
20多歲已退役，不再參加職業
賽事，但仍在行內發展，部分更
是電競公司老闆、教官、分析員
和知名KOL等，在網上有不少
追蹤者。

肖像權收入過百萬
電競製作公司執行長Dexter

昨日在記者會上指出，今次香港
電競音樂節能邀得如此陣容的選
手參與比賽，實在非常難得。他
指出，該批選手收入不菲，如內
地隊的若風，其年收入逾1,000
萬元人民幣；歐洲隊成員xPeKe
是一支職業戰隊老闆，獲贊助價
值已達200萬美元；來自香港的
世界冠軍Toyz，單是肖像權收
入已過百萬元。
現年只有19歲的Empty，是

電競「英雄聯盟」的職業選手，
之前曾更加入台灣的戰隊參戰，
年收入曾達20萬元。原來他早
前曾考慮退役，成為一支女子隊
的教練，但因有本地戰隊邀他加

入，故暫時擱置退役。他認為，電競行業在
未來會有很大發展，因此他計劃留在行內，
如擔任教練、分析師等，亦會參加課程充實
自己。
至於「英雄聯盟」，據調查顯示，是去年
全球最受歡迎的多人線上電競遊戲，活躍玩
家估計有逾億人。前年在德國柏林舉行的全
球總決賽，在線收看人數達3,600萬人。

■香港文匯報記者 馮健文

高
手
年
袋
逾
千
萬

港
曾
誕
世
界
冠
軍

��
�
&

■董建華 資料圖片

■蔡海偉試用輪椅爬樓梯機時形容「好平
穩」。 香港文匯報實習記者林浩賢 攝

■台港澳隊選手、來自香港
的Toyz。 旅發局供圖

■韓流歌手f(x) Luna。
旅發局供圖

■■入場人士可體驗最新電競及電玩入場人士可體驗最新電競及電玩
產品產品。。 香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

■■林建岳林建岳（（小圖小圖））表表
示示，，期望藉着今次活期望藉着今次活
動鞏固香港動鞏固香港「「亞洲盛亞洲盛
事之都事之都」」形象形象。。

香港文匯報記者香港文匯報記者
梁祖彝梁祖彝 攝攝


